
Nos moyens d'information

Une dizaine de personnes s’est retrouvée le 
samedi 29 janvier 2011 au Pont de Pierre 
pour  réfléchir  sur  nos  moyens 
d'information, aidées dans la réflexion par 
Christophe MARTIN.
A partir  d'un  fait,  d'un  événement,  quels 
médias  j'utilise  pour  m'informer?  Quelles 
questions cela me pose? Quels moyens je 
prends pour me forger une opinion, avoir 
un œil critique? Comment ne pas se faire 
manipuler?

Christophe  nous  a  proposé  une  grille  de 
lecture  pour  favoriser  la  réflexion 
individuelle  et  faciliter  les  échanges  en 
groupe sur notre façon de nous informer.
 Où?  quel  est  le  contenu  de 
l'information? En tant que consommateur, 
citoyen, ce qui m'intéresse  le  plus? 
Quel niveau géographique?
 Quand?  À  quel  moment  je 
m'informe?
 Quoi?  Quel  type  d'informations  je 
recherche?
 Comment? Quel est le support que 
j'utilise (radio, journal, internet...)  Quelles 
sont les sources?  amis,  familles, 
relations, médias?
 Pourquoi  je  m'informe?  Quelles 
sont mes motivations?

Christophe  nous  a  apporté  son  éclairage 
sur  le  comment.  En  plus  des  moyens 

connus  de  tous,  nous  pouvons  utiliser 
internet  pour  différer  l'information: 
l'enregistrer sur une clé USB, la mettre sur 
ipod et regarder l'émission dans la semaine 
suivante.

Christophe  nous  a  conseillés  d'être 
vigilants.  Il  est  intéressant  de changer  de 
sources  d'information  pour  comparer  le 
contenu.

Il en résulte, qu'aujourd'hui, nous sommes 
plus  informés  que  par  le  passé  et  nous 
sommes  concernés  par  les  événements 
divers, sur le plan national et international. 
De ce fait, le monde paraît plus dangereux. 
C'est  une impression fausse dont nous ne 
devons pas être complices.

L'intérêt  de  comprendre  les  événements 
mondialement  permet  d'agir  localement, 
d'être  acteurs  dans  notre  vie,  de  se 
positionner en tant que citoyens pour être 
une force de propositions.

Cette  rencontre  de  trois  heures,  avec  un 
regard extérieur a été bénéfique. Elle nous 
a  conforté   dans  notre  façon  de  nous 
informer, a donné des pistes sur la façon de 
rechercher  l'information,  et  en  a  ouvert 
d'autres qui restent à creuser.

Mario COURCIER

Après un congé parental de 4 ans et demi, une 
famille avec 4 enfants de 9 à 2 ans, je suis de 
retour pour un mi-temps. Je suis joignable le :
 
vendredi toute la journée au Pont de Pierre 
et du lundi au jeudi, chez moi à Triguères.

Rose - Anne continue à mi-temps ( ¼  pour 
le  Pont  de  Pierre  et  ¼  pour  les  lieux  et 
mouvements ruraux).
Alors,  n’hésitez  pas :  un  projet,  une 
réservation,  une  question,  une  idée  de 
débat, de célébration, …  appelez –moi.

Raphaëlle BONNEAU

Association Partage
26 le pont de Pierre

45230 Ste Geneviève des Bois
Tel 02.38.92.69.39

Courriel : associationpartage@Orange.fr
Site : http://partage.association.free.fr
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Célébration chez l’habitant… 

Le 6 février j’ai participé avec d’autres à une célébration Eucharistique
 « chez l’habitant », chez Blandine et Jean-Pierre. 
Après un temps  d’accueil fraternel, c’est le texte de l’évangile Mt 5,13-16
 proposé pour ce dimanche qui nous a guidé : « vous êtes le sel de la terre,
 vous êtes la lumière du monde».
Pour faire le lien entre la Parole de Dieu et nos vies nous avons pris
 le temps en petits  groupes de se poser quelques questions sur nos lieux de 
rencontres : en famille,  au travail etc.
 Est–on signe de Dieu dans nos faits et gestes ? Est-on lumière et sel dans notre 
vie ? l’échange a été riche de partage d’expériences, de questions aussi.
Pour partager avec tous notre recherche, chacun de nous recevait  un sachet de 
sel et un lumignon où il pouvait écrire un exemple, un mot. Ces symboles ont 
été  posés sur la table avec le pain et le vin de l’Eucharistie.
J’ai  aimé  vivre  cette  Eucharistie,  où  l’on  peut  davantage  prendre  le  temps 
d’approfondir la Parole en lien avec note vie.  Vivre de temps en temps une 
célébration où l’on peut s’exprimer sur ce qui nous habite nous motive, sans 
que cela nous coupe des célébrations paroissiales me semble bon.

Sœur Germaine, Lombreuil

L’association Partage vient de vivre ce samedi 19 mars 2011 de 9h30 à 
12h30 son assemblée générale. Lors du bilan moral, les membres présents ont 
pu remarquer pour cette année encore, les nombreuses activités réalisées sur 
l’année 2010. Des activités multiples et variées, l’association travaille avec des 
partenaires  très  différents  tel  que  le  CCFD,  le  MRJC,  l’ACE,  le  CMR,  les 
paroisses, le MRAP, Agir en Palestine, les amis du monde diplomatique et bien 
d’autres…
 Cette année 2010 a été marquée par des débats politiques, la participation au 
salon  du  livre  « Autrement  –  autres  mots »  avec  la  présence  de  Françoise 
Gaspard et de son livre, la présence des membres au cercle de silence chaque 
mois  à  Montargis,  des  célébrations,  des  chantiers  avec  enfants,  jeunes  et 
adultes, des relectures de vie, plusieurs soirées festives, ainsi que bien d’autres 
temps  d’accueil  vécus,  soit  dans  la  partie  associative,  soit  par  des  locations. 
Enfin, les membres étaient satisfaits de cette vie associative riche et pleine de 
convivialité. 
Après  l’adoption  des  comptes  passés  et  futurs  à  l’unanimité,  l’association  a 
décidé  la  mise  en  place  d’une  fête  d’anniversaire :  35  ans,  pour  le  samedi  3 
septembre.

Raphaëlle BONNEAU



 Saint Sylvestre au Pont de Pierre

Cette  soirée  traditionnelle  est  passée  des 
Fourneaux  au  Pont  de  Pierre,  initiée  par  le 
MRJC ; elle perdure grâce à un petit groupe de 
personnes qui prend l’initiative de lancer une 
invitation ;  puis  par  le  biais  de  l’Association 
Partage cette invitation est  transmise à tous 
les membres du « réseau ». 

Le 31 décembre 2010 ce sont donc environ 25 
personnes qui se sont retrouvées autour de la 
cheminée,  endroit  très convivial,  appréciable 
et  apprécié.  Quelques  impératifs  étaient  de 
mise pour pimenter cette soirée : ressortir une 
tenue  dite  « chicos »  qui  en  fait  nous  avait 
servi  pour  une  occasion  bien  précise  et  qui 
dort ensuite au fond d’un carton »,  ce qui a 
fait dire à Thomas « j’ai bien aimé cette soirée 
car Muriel a remis sa robe de mariée et Papa 
son costume de mariage». 

Et puis des jeux en tout genre, concoctés par 
Daniel  ,  ont  permis  de  faire  plus  ample 
connaissance  et  plus  particulièrement 
découvrir les passions des uns et des autres. 
Passions qui vont du jardinage, au théâtre, à la 
musique,  la  mosaïque,  la  peinture,  le  chant 
choral,  la  randonnée,  en  passant  par  les 
collections diverses et variées: timbres, pièces 
de monnaie, vélos anciens, stylos 

publicitaires... Michel quant à lui,  bénévole à 
l’office du tourisme de Châtillon Coligny, par 
goût du contact et des relations fait partager 
sa passion de l’histoire en guidant les touristes 
dans  cette  ville  riche  en  événements 
historiques.

Enfin,  Christophe  à  la  guitare  a  apporté  la 
touche musicale sans quoi une fête n’est pas 
une vraie fête,  Chloé et Hugo ont mimé des 
chants  et  entraîné  les  adultes  dans  leur 
représentation  vivante,  joyeuse  et  gaie  à 
souhait.

Et  le  repas,  composé  de  plats  préparés  par 
chacun  est  partagé,    nous  « rivalisons » 
d’idées  originales ;  c’est  l’occasion  de 
découvrir de nouvelles recettes, de goûter des 
saveurs méconnues, voire même de se régaler 
d’un apéritif sans alcool, si bien qu’adultes et 
enfants peuvent en profiter sans modération.

L’heure  du  passage  à  2011  est  arrivée, 
attendue  et  surveillée  par  les  enfants  qui 
n’auraient  pour  rien  au  monde  raté  ce 
moment  magique  ou  embrassades  et 
accolades sont l’occasion de se souhaiter en 
toute  simplicité  une  bonne  année  et  une 
bonne santé entre autres vœux.

Danièle Bourillon

     « L’attention retenue par …, ils n’en perdent pas une miette… »
 
« Eva, reine papillon de la soirée, a changé d’année  
dans les bras de Morphée »



« Partager des signes d’espérance et de joie…
Comment à travers l’autre, je reçois, je donne… ? »

Thème  que  nous  avions  retenu  pour  cette 
célébration  en  inter-génération  au  pont  de 
Pierre. 
Cette  naissance,  il  y  a  deux  mille  ans  fut 
d’abord  annoncée  à  des  bergers  qui 
travaillaient auprès de leurs troupeaux 
dans  la  montagne…  Ces  petites  gens 
étaient souvent peu considérées. Alors 
lorsqu’un   messager  de  Dieu  leur 
annonce  une  bonne  nouvelle  « Le 
sauveur, le messie est arrivé». ils sont 
étonnés, ils ouvrent des yeux, ils ne le 
croient pas. 
Une lueur d’espoir est donnée à tout 
un peuple.  Dieu vient parmi les hommes. 
C’est une fête d’espérance. Il faut se mettre en 
chemin…
   Alors pour nous aujourd’hui  cette attente de 
Noël 
Est-ce  une espérance ? 
Lisant un article, je retiens ceci 
«l’espoir»,  cette  attente  au  quotidien,  cette 
confiance en l’humanité, ce sentiment qui naît 
là où l’on passe du «je»  au «nous» où il  y a 
écoute réciproque, solidarité,  communication, 
dialogue et donc communion.
 L’espoir  naît  toujours  et  seulement  de 
relations vivantes centrées sur un «nous» qui 
tend vers la construction commune d’une terre 
marquée par une meilleure cohabitation.
 Ce temps de l’avent nous incite à une attente 
active :  soyons  des  veilleurs,  préparons  cette 
naissance : la venue du Seigneur.
 L’église  nous  propose  de  commencer  ce 
chemin  en  nous  ouvrant  aux  autres  en 
partageant avec eux, en regardant notre vie et 
l’espoir que nous pouvons partager. 

Dieu est amour, Noël c’est rendre présent cet 
amour  auprès   de  chaque  être  humain.  Et 
l’amour peut être  comme un boomerang. Tu 
l’envoies et tu  le reçois. 
Pendant cette célébration bien des expressions 
et  des  moments  forts…Les enfants  apportent 
chaque  personnage  de  la  crèche,  les  jeunes 
commentent chacun   des acteurs de l’époque. 
« Les  bergers :  Nous  les  bergers,  nous  étions 
bien mal vus à cette époque. Dieu a pensé que 
nous étions les mieux placés pour annoncer le 
monde  nouveau  qui  commençait. »   Un 
diaporama  permet  d’illustrer  la  situation  de 

notre société actuelle :  situations de détresse 
mais aussi situations d’espoir. 
Par tranche d’âge, nous sommes tous invités à 
partager sur le thème.
Les enfants vont écouter un conte, l’Evangile, 

et confectionner des cartes, un vitrail. 
Les  jeunes  vont  visionner  un  extrait  de 
film et le commente en le reliant à leur 
vie… 
Les  adultes  échangent  autour  de 
questions…  et  inscriront  sur  une  étoile, 
une  bougie  dans  cette  nuit…  «  Etre 
ouvert à la rencontre, Accueillir l’imprévu, 
Prendre le risque d’aller vers l’inconnu»

« solidarité :  autour  de  la  personne  en 
difficulté :  accident,  personnes  âgées  isolées 
lors de la neige » « Que c’est riche quand nos 
enfants reprennent  à leur compte l’ouverture 
aux  autres, l’écoute, le bénévolat » 

Nous  nous  retrouvons  pour  le  temps 
eucharistique festif et priant… 

Noël pour toute  notre communauté c’est une 
rencontre  conviviale,  vécue  en   inter-
générations,  célébrée  avec  des  mots  simples 
reliés à notre vie… Dieu présent au milieu de 
nous.  C’est  aussi  donner  du  sens  à 
l’eucharistie… 
Nous continuons ce temps d’échange  par  le 
repas. Quoi de plus riche  que de se donner des 
nouvelles,  de  s’interpeller  sur  nos  vies,  de 
prendre  le  temps  de  s’écouter.  Plus  de  70 
Enfants, jeunes et adultes sont heureux de ces 
moments conviviaux.

Partager des signes d’espérance

Rose Anne B.
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